

Journal Ville de St Ouen - Juin 2005

➔ Hommage

# Les Brito justement honorés



Émouvante cérémonie, le 18 mai en mairie, durant laquelle Jacqueline Rouillon a souligné l'acte d'héroïsme de la famille Brito qui, pendant la guerre a sauvé une fillette juive des rafles allemandes.

**J**acques Brito, tailleur de pierre à Saint-Ouen, a reçu le 18 mai en mairie la plus haute distinction civile décernée par Israël. La médaille et le titre de Juste parmi les nations lui ont été remis pour l'acte d'héroïsme de ses défunts parents pendant la Seconde Guerre mondiale. Les parents de Jacques ont sauvé Cécile Berkovic, enfant juive, des rafles allemandes. Ils l'ont accueillie comme leur fille, au péril de leur vie\*.

La cérémonie s'est déroulée en présence de l'ambassadeur d'Israël, Nissim Zvili, de nombreuses personnalités audoniennes et

des membres de la famille de Cécile, aujourd'hui décédée. « Cette cérémonie est très émouvante, explique une bénévole de l'association Yad Vashem Paris, qui remettait les distinctions. Les deux filles de Cécile sont venues de Seattle pour cette journée très symbolique; cette cérémonie est aussi leur première rencontre avec un membre de la famille qui a sauvé leur mère ». Jacques Brito considère pour sa part qu'il s'agit « d'une journée à marquer d'une pierre blanche ».

Jacqueline Rouillon, le président de Yad Vashem France, le docteur Richard Prasquier, et l'ambassadeur d'Israël ont

rendu hommage au courage et à l'héroïsme de la famille Brito. « Elle incarne les valeurs humanistes par un engagement qui s'inscrivait pour eux dans la normalité des choses », explique le maire. Le docteur Prasquier rappelle l'importance d'ancrer l'histoire à des destinées individuelles et de retrouver les noms de ceux « qui ne doivent pas mourir une seconde fois à cause de l'oubli » – des héros anonymes comme les Brito. Il se réjouit aussi du travail de mémoire effectué à Saint-Ouen. L'ambassadeur rappelle l'actualité du geste de la famille Brito : « Le devoir de mémoire n'est pas figé, il est un appel à susciter les événements avec un regard acéré, il faut apprendre à reconnaître dans notre actualité les schémas qui se reproduisent. » Enfin, Jacques Brito intervient, très ému, et conclut : « Sauvez une seule vie et vous sauvez l'humanité toute entière. »

Émilie Marsaud

➔ Remise de diplômes

## Les ingénieurs à la fête

Les élèves de Supméca qui ont réussi leur concours ont célébré l'événement au cours d'une chaleureuse cérémonie de remise des diplômes salle Barbara. Ceci en présence de Bruno Le Roux, député, et de Karim Bouamrane, conseiller municipal.



Jérôme Pantoni